
市首届“技能·技工节”暨第七届职业技能大赛在我院举行

本报讯 5月 25 日

上午，江阴市首届“技能.

技工节”暨第七届职业技

能大赛在我院隆重开幕。

为期两天的节日期间，共

举行了职业技能大赛、技

能人才论坛、技能人才招

聘会等 10 项活动，全面

展示了全市技能人才的

风采。

开幕式中，我院舞龙队精彩的表演、彩旗队饱满的精神、引导队美丽的形象

及技能大师吴震老师代表全体裁判、工作人员的宣誓，为职业技能大赛圆满成功

增色添彩。在随后的“技能·技工节”节活动中，我院承办了“技能人才招聘会”、

“技能人才绝活绝技展示”、“技能人才论坛”三场大型活动和“电子装接”、“维

修电工”、“服装制板”和“叉车工”四项岗位职业技能的决赛，我院电子系张奔

同学在电子装接比赛中获得了第二名的好成绩。在技能人才论坛上，刚从清华进

修回来的钱红院长，关于高职教育教学改革进程思考的发言，赢得了与会代表的

阵阵掌声。招聘会上，50 多家企业提供了 828 个工作岗位，拥有多种技能证书

的我院学子在招聘会现场备受企业青睐。绝活展示中，吴震老师自制的技能训练

设备吸引了省市领导和嘉宾驻足询问……充分展现了我院“现代班组长”型人才

培养所取得的成果。

近年来，学院以职业、岗位为依据，以车间、工位为支撑，校企合作，理实

一体，不断加强学生的职业技能训练，向社会输送了大批适销对路的“现代班组

长”型人才。学院每年还为社会和企业培训 6000 多人，人学时数达 32 万之多，

为江阴的经济转型和产业升级及时提供了人力支撑和智力支撑。 （邱荒逸）



北影教授杜庆春来院做讲座

本报讯 5 月 15 日，北京电影学院的教授、著名电影人杜庆春应邀来院在

报告厅给艺术系的学生们做了一堂精彩的公益讲座。杜教授参与过多部影片的监

制或策划，最近的作品有《我愿意》、《泰囧》等。此次，杜教授应湘色满园兼天

普文化传播有限公司董事长李旋邀请，担任其最新投拍的电影《小神来了》的总

监制，该片目前在江阴拍摄取景。

讲座中，杜教授深入浅出地讲解了中外电影的差距和异同点，并对当下时髦

的《致青春》、《北京遇上西雅图》、《泰囧》等影片进行了点评。作为上述影片导

演的老师或同事，他对这些影片取得的成功表示喜悦，同时也点出了影片的不足

之处。现在是中国影视文化传播产业发展的大繁荣时期，社会需要大批从事文化

创意产业的人才，他真诚地呼吁年轻学子，应该努力学习专业知识，不断提升自

我修养，紧跟时代步伐，为视觉传达产业做出贡献，以技术和水平赢取未来。

杜庆春教授一行来院，得到了潘永惠副院长的热情接待，双方还就院校专业

发展和专业“跨界”等相关问题进行了交流与探讨。前江阴电视台资深女主播柳

莺全程陪同。 （周箭）

拥有梦想 追求梦想 实现梦想
——我院举行 2013 年“五四”表彰大会

本报讯 5月 7日下午，学院 2013 年五四表彰大会在管理系报告厅举行。院

系各级领导、优秀青年教师代表以及各级团学干部代表、团员青年代表 300 多人

到场参加。

大会听取了张新华书记做的 2012 年院团委工作总结，观看了院团委组织制

作的《优秀团干部风采展》视频以及计算机系、化纺系、艺术系制作的团工作视

频，展示了在过去一年中我院团工作取得的可喜成绩。

会上，对 2012 年度我校获得无锡市、江阴市级奖项的共青团先进集体和个

人进行表彰并颁发奖项。其中，化纺系团总支荣获无锡市五四红旗团总支，艺术

系团总支荣获江阴市五四红旗团组织，周建林、杜丽勇、蒋振杰荣获江阴市新长



征突击手，陆红霞荣获江阴市优秀团干部，张浩、丁健荣获江阴市优秀团员。大

会还表彰了计算机系分团委为五四红旗分团委、11 机电 2班等 23 个团支部为五

四红旗团支部，丁雷等 5名新长征突击手，张伟等 21 名优秀团干部，王婷等 203

人为优秀团员，杨亮等 20 人为“服务之星”，曾超等 18 名优秀学生会干部、丁

雨等 64 名优秀学生会干事。机电系学生代表钱成安同学和计算机系团总支书记

曹雪花老师的发言表达了珍惜荣誉、再立新功的信心和决心，号召全体团员青年

奋勇拼搏，积极进取，让青春在为党和人民建功立业中焕发绚丽光彩。

院党委副书记董泽民作总结讲话，并向团员青年提出三点希望。他说，一

要敢于拥有梦想，做胸怀大志的好青年；二要敢于追求梦想，做奋发有为的新一

代；三要勤于实现梦想，做踏踏实实的耕耘者。 (张巍)

许洪龙参加中国《手风琴通用技术条件》标准审议会

本报讯 5月 13 日，我院机电系许洪龙老师受国家工信部标委会、中国乐器

协会和江阴金杯安琪乐器有限公司邀请，参加了中国《手风琴通用技术条件》标

准审议会和手风琴簧片研发基地工作汇报会，与会人员有中国工信部标委会曾秘

书长、中国乐器协会会长王伟、江阴技监局相关领导和全国 20 多家手风琴企业

家的技术专家。

此前，许洪龙老师起草了手风琴气密性检测的标准，在会上就检测原理、试

验方法、数据处理等方面进行了详细的讲解，并带领与会人员在现场进行了实际

演示和操作，与会人员一致认为该方法操作简单，可靠，且投入成本低，着实为

手风琴行业解决了琴体密闭性量化检测的一个难题。作为中国手风琴簧片研发基

地的第二负责人，许洪龙在会上展示了研发基地的阶段性成果——簧片和簧框，

与会人员对研发的簧框和簧片的加工工艺和发音效果表示高度认可。

据悉，许洪龙老师将在 6月份参加由工信部标委会众多专家组织的中国《手

风琴通用技术条件》标准审定会。 （言午）



【小评论】

将企业文化适度引入校园

优秀的高职院校的文化，应该体现出鲜明的时代精神，呈现出多元、开放、

和谐的文化面貌。要在人才培养目标的统领下，对校园文化与企业文化进行有机

整合，不断吸取企业文化精髓，从而为高职校园文化的选择、发展提供现实而且

适宜的参考系，使高职院校文化建设获得开阔的视野。也就是说，江阴学院的文

化，应该是以培养“现代班组长”为统领，以学院自身文化为主、同时吸纳企业

文化的一个良好的生态文化。

吸纳优秀的企业文化，首先体现在校园物质文化环境的布置上。在校园道路、

广场、建筑的命名上，适度糅入企业文化元素。如“双良路”、“兴澄路”、“海澜

广场”等，充分彰显高职院校“职业性”的特点。同时在实训室建设中参照企业

进行场景布置，实训设备是企业级产品，做到与企业的无缝对接。此外，教学环

境的布置除企业标语外，还必须有市场人才需求信息、行业与专业的发展趋势、

业内成功人士的资料等与职业相关的信息，让学生在耳濡目染中体味到职业氛

围。

吸纳优秀的企业文化，更重要的是要将它渗透在教学与管理的全过程。多年

来，学院从双良班、海澜班到海虹班、吉鑫班，和江阴不同的知名企业实施“定

向招生、双向培养”的人才培养模式以及“工学结合、顶岗实践”的教学模式，

在培养“现代班组长”的过程中，用企业的精神、文化来熏陶学生，使学生不仅

具有丰富的职业知识、良好的职业技能，还具备良好的管理能力、团结合作意识、

爱岗敬业精神、现代公民意识等。一旦学生进入企业，他们的思想、作风便会较

快地与企业文化融为一体。

吸纳优秀的企业文化，最核心的是要引入企业的创业精神和危机意识。长期

以来，教师不会因为平庸而下岗。这种状况严重影响着个人的发展，也制约着学

校的发展。适时引入企业精神，就是要用企业“只有创业没有守业，不断打破昨

天的思维定式，去争取更大的成功”的创新精神、危机意识，在学院各个领域、

各个层面、一切人群中进行改革、创新。当前，在绩效工资改革的形势下，要研

究新情况，形成新的发展理念和方法，并用新的理念和方法指导学院的科学发展。

（秦川）



简 讯

▲ 2013 年度 CCTV“希望之星”英语风采大赛（江苏赛区）大学生组于 5

月 15 至 17 日在南京举行，内容包括定题演讲、即兴演讲、才艺展示、辩论、即

兴问答等，我院管理系文秘专业 2012 级学生周妍娟和外语系商务英语专业 2011

级 2 班的王龙龙、3班的蒋莹莹荣获江苏省总决赛三等奖，外语系徐鹏、周琳等

老师获“优秀指导教师”称号。 （外语系）

▲5月 19 日（中国旅游日）—5月 20 日，第十届中国江阴徐霞客国际学术

研讨会在江阴长江饭店举行。我院杭建伟、李广成两位副教授参会，所提交的论

文《高等职业教育融入徐霞客教育的一点思考》、《弘扬徐霞客文化，打造江阴旅

游节庆品牌》被收入论文集。 （科技处）

▲ 学院党校第二十二期入党积极分子、发展对象培训班5月7日 圆满结束，

110 名学员经过考核顺利结业。此次培训形式多样，方式新颖，内容丰富，针对

性强，培训管理制度严格，注重理论联系实际。培训按照原定计划完成全部课程，

学院沈春英副院长，外语系周秀娥书记，思政部刘玉娟、卞志平老师，先后为学

员作了党课辅导报告。5月 6日下午，学院党校进行了结业考试。 （党政办）

▲ 5月 27 日，在学院图书馆精心组织、团委大力协助下，为期一个多月的

读书节活动落下了帷幕。本届读书节围绕“全民阅读，书香满院”主题，开展了

丰富多彩的系列活动，如以“母爱”为主题的征文活动、图书检索比赛活动、中

华经典诵读比赛活动、读者之星的评选活动等，在全院范围内营造了浓郁的书香

氛围。 （图书馆）

▲ 5月 16 日下午，学院师生冒雨参加了消防逃生演习。随着三股浓烈的黄

烟从艺术系大楼中冒出，刺耳的警报声响彻整个艺术广场。几秒钟之后，师生们

冒着大雨安全、有序、快速完成了人员疏散、转移、集结等演习内容，平均用时

2分 57 秒。本次活动是 2013 年度“防灾减灾周”活动之一，学院从防灾减灾的

科学宣传教育、各项安全隐患的排查到应急演练活动，各项措施及时落实到位，

收到了良好的安全教育效果。 （安保处）


